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Atti Parlamentari 
LEGISLATURA X X I I I — l a SESSIONE 

aveva il telefono per non essere disturbato: 
nella patria di Edison, a New York ! 

E pare che anche a Roma qualche cosa 
di simile avvenga, pare che si sia dato 
qualche ordine perchè non si telegrafi dalle 
Ambasciate e dai Consolati, di notte, per 
vivere un poco in pace, vuoi nel proprio 
gabinetto, vuoi nel gabinetto del ristorante 
Regina. 

T I T T O N I , ministro degli apari esteri, j 
Questo è pura fantasia. Si è invece assi-
curato meglio il recapito dei telegrammi ur-
genti. x 

Una voce a destra. Tutto è fantasia ! 
C H I E S A EUGENIO. Onorevole ministro, 

ella sa che non è fantasia, ella sa che io 
parlo di personaggi marcati. E finirò, ono-
revoli colleghi, perchè l'ora è tarda, con un 
fatto semplicissimo. Ho appreso in questi 
giorni una lepida notizia da Vico Mantegazza 
sul palazzo della nostra Legazione a Cetti-
gne. I l fatto delle pecore che brulicavano... 

M O R E L L I - G U A L T I E R O T T I . Le pecore 
brucano. Sono i vermi, che brulicano. Che 
toscano ! 

C H I E S A E U G E N I O . ...è perfettamente 
vero; perchè le ho viste io. La Camera votò 
nella passata legislatura fondi cospicui per 
quella Legazione : nel 1899, lire 80,000, nel 
1904, 50,000, nel 1905, 80,000, nel 1908, 80,000; 
totale lire 290,000. C'è da fare un bel pa-
lazzo anche in una città maggiore che non 
sia Cettigne, che conta quattromila abitanti. 
Invece, no: quel palazzo non esiste ancora, 
ed il suo territorio serve da pascolo abu-
sivo. 

Per mostrare la megalomania della Con-
sulta e dei suoi rappresentanti, dirò che si 
è acquistato (del resto il conte Bolaffio che 
è passato per là potrà confermarlo) per una 
sede in così piccolo Stato un terreno di 
17,890 metri quadrati, tanto quanto basta 
per fare una caserma, terreno fuori centro 
e scomodo, dove la neve rimane alta per 
parecchi mesi dell'anno. 

E la costruzione di questo palazzo dura 
da dieci anni. Può mettersi insieme al mo-
numento a Vittorio Emanuele ed al Palazzo 
di giustizia. (Si ride). È il bersaglio del ri-
dicolo per tutt i quelli che passano di là, i 
quali dicono che gli italiani non hanno i da-
nari per finire la casa della loro ambasciata. 
È una cosa che.fa molto dispiacere, per-
chè la Camera il denaro lo ha dato. Oggi 
esistono solo le fondamenta ed il piano ter-
reno scoperto, esposto quindi ai geli e ai 
venti che tutto rovinano, compresa un'enor-

me cancellata che si arrugginisce. Di finito 
c'è soltanto il law-tennis, pel quale si sono 
spese lire 15,000. 

Le Legazioni degli altri paesi si sono co-
struite delle palazzine modeste con pron-
tezza ed economia non disgiunta dall'ele-
ganza. Noi abbiamo la sede della Legazione, 
dopo quasi 300,000 lire di spesa, in casa di 
affitto. 

I l relatore ricorderà che io gli doman-
dava, in termini napoletani: sapete dove si 
trova la sala di ricevimento del ministro 
plenipotenziario barone Squitti e la cancel-
leria ? A pian terreno sta l'abitazione della 
famiglia. La sede della legazione d'Italia è 
nelle soffitte fatte, come dicono a Napoli, 
ncopp'o suppigne, colle finestrine sul tetto. 
È questo il decoro della rappresentanza del-
l ' I tal ia all'estero ! 

Orbene, onorevole ministro, ho detto che 
quel palazzo era un simbolo : quel palazzo 
è il simbolo della sua politica : [Si ride) un 
grande terreno dove non si sa costruire, e per 
il quale si attende l'opera di un nuovo in-
gegnere. (Approvazioni air estrema sinistra). 

P R E S I D E N T E . I l seguito di questa di-
scussione è rimesso alla seduta di martedì^ 
salvo a vedere poi lunedì se sarà il caso di 
tenere martedì anche una seduta mattutina. 

f'resenlazioiie dì reazioni. 

P R E S I D E N T E . Invito gli onorevoli Abi-
gnente e Di Saluzzo a recarsi alla tribuna 
per presentare delle relazioni. 

A B I G N E N T E . A nome della Giunta dei 
trattati , mi onoro di presentare alla Ca-
mera la relazione sul disegno di legge: «Mo-
dificazioni alla tariffa dei dazi doganali. 

Presento pure la relazione della Commis-
sione incaricata di riferire sul disegno di 
legge relativo alla navigazione fluviale. 

D I SALUZZO. Mi onoro di presentare 
alla Camera la relazione sul disegno di legge: 
« Modificazioni al testo unico delle leggi 
d'ordinamento del regio esercito e dei ser-
vizi dipendenti dall'amministrazione della 
guerra ». 

P R E S I D E N T E . Queste relazioni saranno 
stampate e distribuite. 

Yeriiìeazione di poteri. 

P R E S I D E N T E . La Giunta delle elezioni 
ha trasmesso la relazione sulle elezioni del 
collegio di Amalfi e del collegio di Canio-


